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Seniorenbeirat      

 
 

 

Niederschrift 
der 9. öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirates 

am 25.04.2018 
Bürgerzentrum, Clubraum I, Rathausplatz 1, 61184 Karben 

 
 

Beginn: 16:00 Uhr       Ende: 17:35 Uhr 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Horst Preißer  

Mitglieder 
Herr Fritz Amann  
Frau Ellen Benölken  
Frau Maria Genserowski  
Frau Martina Hahn  
Frau Nadine Kreis  
Herr Klaus-Eberhard von Treichel  

Schriftführer/in 
Frau Astrid Rüger  

Magistratsvertreter 
Herr Guido Rahn  

Stellvertretendes Mitglied 
Herr Dieter Bos  
Herr Norbert Greulich  
Frau Andrea Jädike  
Frau Gisela Preißer  
Frau Helga Schreck  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Frau Ingeborg Beck  
Frau Jetty Sabandar  
Frau Rita Schäfer  
Frau Dorothea Schulz  
Frau Berta Zimmermann  

Stellvertretendes Mitglied 
Frau Liane Kötter  
Herr Dr. Jürgen Milnik  
Frau Inge Müller  



 
Niederschrift   
Sitzung des Seniorenbeirates am 25.04.2018 

Seite 2 von 7 

 

Tagesordnung: 

 

 1   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2   Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift vom 18.01.2018  
   
 4   Bericht des Vorsitzenden  
   
 5   Magistratsanfragen  
   
 5.1   Arbeiten der Niddarenaturierung  
   
 5.2   Seniorenbus der Stadt Karben  
   
 5.3   Seniorengerechte Bänke (Standorte)  
   
 5.4   Seniorengerechte Gestaltung der Homepage für Seniorinnen 

und Senioren 
 

   
 5.5   Seniorenausflug 2019 - Vorstellung der Angebote  
   
 5.6   Ärztezentrum im Dreieck - Neubau der Stadt?  
   
 5.7   Altenhilfeplan - welche Schritte konnten schon umgesetzt 

werden? 
 

   
 6   Verschiedenes  
   
 6.1   Frau Beck braucht Unterstützung für die Veröffentlichungen 

(Pressearbeit) 
 

   
 6.2   Seniorenbüro  
   
 6.3   Zebrastreifen an der Kreuzung Sauerbornstraße - Robert-

Blum-Straße - Vilbelerstraße 
 

   
 7   Arbeitskreis Altenhilfe  
   
 
 
TOP  1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende Herr Preißer eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 
 
TOP  2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung mit Tagesordnung den Mitgliedern des Senio-
renbeirates fristgerecht zugestellt wurde. Die Tagesordnung wird bestätigt. Damit ist der Se-
niorenbeirat beschlussfähig. Herr Amann stellt den Antrag einen weiteren Punkt „ Arbeits-
kreis Altenhilfe“ der Tagesordnung hinzuzufügen (TOP 7).  
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TOP  3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.01.2018 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 18.01.2018 wird genehmigt.  
 
 
TOP  4 Bericht des Vorsitzenden 
 
Der Vorsitzende Herr Preißer berichtet, dass er verschiedene Veranstaltungen besucht hat: 
Treffen mit Migranten und der Besuch des Neujahrskonzerts. Er begleitete am Neujahrskon-
zert ASB Heimbewohner und musste feststellen, dass es für die Heimbewohner sehr schwie-
rig war, ihre Plätze zu erreichen, da diese auf der Tribüne waren. 

Am 16.04.2018 war der Vorsitzende auf der Landessitzung der Seniorenbeiräte des Wetter-
aukreises in Gießen. Herr Preißer möchte sich nicht zu der chaotischen Situation äußern, die 
dort herrschte. 

Herr Preißer informiert die Anwesenden, dass er eine Trauerkarte für Sofie Oellerich ver-
sandt hat, die langjähriges Mitglied des Seniorenbeirates war. 

Der Vorsitzende äußert sich darüber, dass die seniorengerechten Wohnungen, die von WIA 
angeboten werden, sehr hoch preisig sind. Laut Frau Jädike möchte WIA versuchen Mög-
lichkeiten zu finden um günstigere seniorengerechte Wohnungen anzubieten.  
 
 
TOP  5 Magistratsanfragen 
 
Herr Preißer teilt mit, dass er ein Vorgespräch mit Herrn Bürgermeister Rahn hatte, um ihn 
über die Tagesordnungspunkte der Sitzung zu informieren. Somit konnte sich Herr Bürger-
meister Rahn auf die Sitzung vorbereiten und dementsprechend zu den einzelnen Tages-
ordnungspunkten Stellung nehmen.  
 
TOP  5.1 Arbeiten der Niddarenaturierung 
 
Herr Bürgermeister Rahn berichtet, dass die Preise für die Renaturierung explodiert sind. Die 
Erdarbeiten (ca. 1,5 Mio €) müssen mittlerweile Europaweit ausgeschrieben werden. Die 
Renaturierung wird am Rathaus beginnen. Der Baubeginn wird Anfang Juli 2018 sein. Es 
gab Komplikationen, da die Baupläne über die Lage von Leitungen nicht mit der Realität 
übereinstimmen. Die Leitungen liegen zum Teil 30 Meter von den auf den Plänen angegebe-
nen Standorten entfernt. Diese Leitungen mussten erst gefunden werden. Deshalb verzögert 
sich der Baubeginn. 

Die Terrasse hinter der Gaststätte „Deftig und Fein“ soll im Juni fertig gestellt sein. 

Der Beginn der Renaturierung wird am Rathaus und auf der gegenüberliegenden Nidda Sei-
te sein. Danach wird die Strecke Richtung KSV Heim beidseitig renaturiert. Bauende ist für 
Mitte 2019 vorgesehen.  
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TOP  5.2 Seniorenbus der Stadt Karben 
 
Herr Bürgermeister Rahn berichtet, dass die Friedhofsfahrten/ Seniorenkaffeefahrten seit 1 
Jahr von Herz und Hand übernommen werden. Der vorhandene Bus ist nicht seniorenge-
recht/behindertengerecht ausgestattet. Deshalb hat sich die Stadt dafür entschieden, einen 
senioren- und behinderten gerechten Bus anzuschaffen. Dieser wird ein VW Crafter sein, der 
9 Sitzplätze hat und auch bis zu 4 Rollstuhlfahrer transportieren kann. Die Auslastung des 
Busses ist ausbaufähig. Dieser Bus wird voraussichtlich in der 18 oder 19 Kalenderwoche 
geliefert werden. 

Versicherungstechnisch ist der Bus über die Stadt versichert.  

Herr Amann hat eine Anfrage wegen des Busses (blauer Bus). Laut Presse gehört dieser 
Herz und Hand. Dies ist nicht korrekt. Der Bus gehört der Stadt und wird von Herz und Hand 
im städtischen Auftrag genutzt. 

Herr Amann fragt an, ob Vereine Werbung auf dem neuen Bus anbringen dürfen. Dies lehnt 
Herr Bürgermeister Rahn ab. Dieser Bus wird mit einem Schriftzug der Stadt und Herz und 
Hand versehen. Der Bus kann, wenn Kapazitäten frei sind, auch von anderen genutzt wer-
den. 

Frau Löffler bedankt sich herzlich bei Herrn Rahn, dass er die Friedhofsfahrten möglich 
macht.  
 
TOP  5.3 Seniorengerechte Bänke (Standorte) 
 
Vorgesehene Standorte siehe Anlage. 

Herr Bürgermeister Rahn gibt bekannt, dass 10 seniorengerechte Bänke bestellt wurden. 2 
verschiedene Modelle. 5 der Bänke werden in Klein-Karben und 5 in Groß-Karben aufgestellt 
werden. Die gewünschten Plätze an der Nidda werden erst nach der Renaturierung bedient. 
Herr Bürgermeister Rahn bittet die Anwesenden diese Bänke „Probe zu sitzen“ und Rück-
meldung zu geben, welches Modell sinnvoller oder bequemer wäre. Des Weiteren sind noch 
2 Bänke am „Deutschen Haus“ in Groß-Karben vorgesehen.  
 
TOP  5.4 Seniorengerechte Gestaltung der Homepage für Seniorinnen und Senioren 
 
Frau Rüger macht den Vorschlag die Homepage für Seniorinnen und Senioren umzugestal-
ten. Siehe Anlage als Beispiel. Sie bittet die Vereine und Organisationen die Angebote für 
Senioren und Seniorinnen nach dem angegebenen Beispiel aufzuführen und bei ihr abzuge-
ben, dass diese in die Homepage eingepflegt werden können. Vereine und Organisationen, 
die nicht im Seniorenbeirat und Arbeitskreis Altenhilfe sind, werden von Frau Rüger ange-
schrieben und auch um Mithilfe gebeten, so dass eine übersichtliche Senioren Homepage 
entstehen kann.  
 
TOP  5.5 Seniorenausflug 2019 - Vorstellung der Angebote 
 
Frau Rüger hat für die Seniorenausflüge 2019 Angebote eingeholt. In der 8. Seniorenbei-
ratssitzung wurde beschlossen, dass die Fahrt 2019 wieder auf dem Rhein stattfinden soll. 
Frau Rüger hat 5 Schifffahrtsunternehmen angeschrieben. 3 Reedereien haben Angebote 
gemacht. Die Gilles Personenschifffahrt hat das beste Angebot abgegeben. Die Reederei 
Gilles bietet uns eine Fahrt von Vallendar nach Boppard und nach Vallendar zurück an. Der  
Einstieg in Vallendar ist barrierefrei.  

Die Anwesenden stimmen dem Vorschlag von Frau Rüger zu.  
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TOP  5.6 Ärztezentrum im Dreieck - Neubau der Stadt? 
 
Herr Bürgermeister Rahn hatte erneut ein Gespräch mit der KVH. Laut KVH soll die Stadt 
keine Angebote zur Anwerbung von Ärzten machen, da es dadurch zu Ärger mit den ansäs-
sigen Ärzten kommen könnte. 

2 Hausärzte in Karben haben signalisiert, dass sie einen 2ten Hausarzt mit in die Praxis 
nehmen möchten. Eventuell könnte man 1-2 neue Hausärzte für den Innenstadtbereich an-
siedeln. 

Die Ansiedelung eines medizinischen Ärztezentrums erweist sich als nicht sinnvoll. 

Wenn möglich sollte man Fachärzte in Karben ansiedeln. (Augen/Hautärzte u. einen Ortho-
päden).  
 
TOP  5.7 Altenhilfeplan - welche Schritte konnten schon umgesetzt werden? 
 
1. Der Arbeitskreis wurde am 06.09.2017 konstituiert. 
2. Die Altenhilfefachberatung wird von Frau Jädike und  

            Frau Rüger abgedeckt. 
3. Herr Rahn hatte erneut einen Termin mit der KVH. 
4. Die Stadt Karben hat sich im Projekt „Demenzatlas Hessen“ 

            registrieren lassen. Es haben Erstgespräche mit dem  
            ASB Mittelhessen zwecks Gründung einer WG für  
            dementiell erkrankte Menschen stattgefunden. 

5. Pflegende Angehörige bekommen beratende Unterstützung von  
            den Fachberatungen. 

6. Der AK Altenhilfe hat sich zur Aufgabe gemacht, Angebote 
            und Unterstützung für alleinstehende Menschen zu entwickeln. 

7. Die Stadt Karben berücksichtigt seniorengerechte und  
            barrierefreie Wohnungen in den Neubauprojekten. 

8. Der Ausbau der Tagespflege in einem außen liegenden Stadtteil  
            ist angedacht. 

9. Bei Umbauten im städtischen Bereich ist Barrierearmut ein Thema. 
10. Öffentlich zugängliche Toiletten sind vorhanden.  

            Seniorengerechte Sitzbänke werden demnächst aufgestellt. 

Informationsportal für Senioren ist in der Planungsphase.  
 
 



 
Niederschrift   
Sitzung des Seniorenbeirates am 25.04.2018 

Seite 6 von 7 

 

 
TOP  6 Verschiedenes 
 
In der Ankündigung für den Vortrag „Mobilität im Alter“ gab es unterschiedliche Anfangszei-
ten. Dies resultierte aus einem Missverständnis. Herr Preißer hatte den Clubraum ab 14.00 
Uhr reserviert und somit wurde diese Zeit auf die Homepage übernommen. 

Frau Jädike hat beantragt den Punkt Arbeitskreis Altenhilfe zum festen Bestandteil der Ta-
gesordnung des Seniorenbeirates zu machen. 

Herr Schramm bittet darum vor der Toilette auf dem Groß-Karbener Friedhof eine weiter Stu-
fe anbringen zu lassen, da diese zu hoch ist. Da die Toilette schon Opfer von Vandalismus 
war, wäre es schön, wenn sie neu gestrichen werden könnte. 

Herr Schramm regt an, dass in Groß-Karben zwischen „Deutschem Haus“ und „Eis Rei“ eine 
Linie auf dem Boden eingezeichnet wird. 

Frau Löffler wünscht sich eine längere Grünphase der Ampelschaltung für Fußgänger, am 
Rathaus zum „Netto“. Laut Herrn Bürgermeister Rahn ist die Verlängerung der Grünphase 
kaum möglich. Er wird abklären, ob es eine Möglichkeit für eine längere Grünphase gibt.  
 
TOP  6.1 Frau Beck braucht Unterstützung für die Veröffentlichungen (Pressearbeit) 
 
Frau Beck braucht Unterstützung bei der Pressearbeit und als Vertretung. Herr Greulich hat 
das Konzept  erstellt. Frau  Schreck erklärt sich bereit mit Frau Beck die Pressearbeit des 
Seniorenbeirates zu übernehmen.  
 
TOP  6.2 Seniorenbüro 
 
wurde gestrichen!  
 
TOP  6.3 Zebrastreifen an der Kreuzung Sauerbornstraße - Robert-Blum-Straße - Vil-

belerstraße 
 
Herr Preißer schildert die Verkehrssituation an der oben genannten Kreuzung. Herr Bürger-
meister Rahn sagt Herrn Preißer zu, dass er sich für die Umsetzung eines Zebrastreifens 
einsetzen wird.  
 
 
TOP  7 Arbeitskreis Altenhilfe 
 
Die Termine des Arbeitskreises Altenhilfe wurden vor die Termine des Seniorenbeirates ge-
legt. Der Arbeitskreis trifft sich vierteljährlich. 

Der Arbeitskreis hat die Aufgabe dem Seniorenbeirat zu zuarbeiten. Ein vorrangiges Thema 
des AK sind alleinstehende Seniorinnen und Senioren.  

Die Aufgabe des Arbeitskreises kann bei der Umsetzung des Altenhilfeplanes mit arbeiten, 
aber diesen nicht komplett alleine umsetzen.  

Der Arbeitskreis hat einen „Unterarbeitskreis“ gebildet, der ab voraussichtlich Juni eine 
Sprechstunde für Seniorinnen und Senioren anbieten möchte.  

„Karbener Ehrenamtler für Senioren“ bietet diese Sprechstunde 

mittwochs von 12.00 Uhr – 13.00 Uhr, im Bürgerzentrum, Zimmer 3 an. 

Frau Jädike möchte eine „langsame Laufgruppe“ mit 3 verschiedenen Laufstrecken anbieten.  
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Karben, 25.04.2018 
 
 
 
 
 
 
gez. Horst Preißer    gez. Astrid Rüger 
Vorsitzender    Schriftführer 
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